

Le patrimoine de l'eau est en danger : ITEA propose la création d'un Fonds

Dossier de rédaction de H2o
July 2023

La crise de l'eau en France atteint un niveau inégal : les épisodes de sécheresse hivernale et estivale, le niveau des nappes phréatiques au plus bas, les inondations de plus en plus extrêmes et concentrées dans le temps et l'obsolescence des canalisations (à l'origine de 20 % de taux moyen de fuite d'eau, soit 1 litre sur 5) placent l'année 2023 sous le signe de la pénurie et de la restriction. Chaque année c'est l'équivalent du milliard de mètres cubes du lac d'Annecy qui s'échappe ! Malgré les annonces gouvernementales du Plan EAU en mars 2023, ITEA, syndicat professionnel représentant l'ensemble de la filière industrielle des fabricants du transport de l'eau potable et de l'assainissement en France, tire la sonnette d'alarme et invite le gouvernement à prendre des engagements financiers à la hauteur de l'urgence climatique. Investir dans les réseaux d'eau afin de limiter les fuites n'est plus une option. Aujourd'hui, on compte un déficit d'investissement d'environ deux milliards d'euros par an pour les réseaux seuls.

Afin de répondre pleinement aux enjeux du renouvellement du patrimoine de l'eau, d'accroître la résilience des infrastructures dans nos territoires et de préserver la qualité de la ressource, ITEA propose une solution concrète : tout comme le Fonds vert, la création d'un Fonds bleu. Ceci dans un objectif de soutien à des projets très concrets en faveur de la préservation de la ressource eau à l'aide de la mise en place de solutions, comme l'entretien et le renouvellement du patrimoine de l'eau, ou encore la mise en place, là où c'est pertinent, de systèmes de réutilisation des eaux non conventionnelles.

ITEA